

Los Debates

ANO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM 26541

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fueras trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Mártes 25 de Febrero de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudellers, 3;
Cebrian y Compañía.

Remedios urgentes La catástrofe inevitable

En días anteriores no hemos hecho más que seguir el curso de los sucesos, todos los más en la vana esperanza de que el gobierno, penetrado de la gravedad inmensa de las circunstancias, de sus responsabilidades tremendas y de la afición de la patria, saldría al fin de su energía y haría algo de lo mucho que el deber le impone para atajar este incendio y este estrago que amenaza concluir con la Nación española.

No hemos querido recordar, cuando tan fácil nos hubiera sido hacerlo con halago de nuestro amor propio, los juicios y profecías tantas veces por nosotros formulados en apoyo de la permanente y angustiosa demanda de todos los intereses en peligro, para que se hiciera un cambio en el gobierno y en la dirección de los negocios públicos. Profético fué nuestro artículo sobre la Reconquista del Reino, en que dábamos á éste por perdido y al Estado en la necesidad de recobrarlo, y profético fué también el que publicamos sobre el estado y situación de Cataluña.

Pasaron sin ser oídos nuestros leales consejos y entonces hablamos de la «plenitud de los tiempos», lamentando que la voz de la prudencia y de la lealtad fuera la «vox clamanti in deserto» de que hablan los libros sagrados.

Inútil todo, lo mismo hablar que callar, ante un gobierno atrofiado, que apenas tiene fuerzas para urdir una tras otra la más burda intriga para realizar el único programa del Sr. Sagasta, que se sintetiza en la frase de seguir.

Volveremos á la árdua tarea para descargo de nuestra conciencia y satisfacción de nuestro patriotismo, alarmado de pedir un día y otro y en todos los tonos que cuanto antes se resuelva la crisis actual.

Ya no cabé sobre ella excusa, ni duda, ni vacilación, porque no se trata de argumentos abstractos de lo que se habla, sino de sucesos y de hechos que cada uno por sí es bastante para que esa crisis no se demore sino lo que se tarde en plantearla.

Ya se han visto las orejas del lobo y aún la cabeza y todo el cuerpo. Vana ilusión será suponer que se va de vencida, si por acaso ahora se retira, pues todos saben que el movimiento actual se ha anticipado y que no es en definitiva otra cosa que un ensayo del que se prepara para Mayo ó quizás para estos días.

Para esa fecha nada habrá hecho el gobierno que preside el Sr. Sagasta y en cambio todo lo tendrán preparado los revoltosos y agitadores, los carlistas y los republicanos.

Por eso, después de los sucesos, la necesidad de solucionar la crisis será mayor y más apremiante, porque si antes de ellos se pudo suponer que los que anuncianaban podían exagerar, después de ellos ya nadie tiene derecho á dudar de la existencia de la anarquía y de la necesidad absoluta de restablecer el orden, no de ésta ni de la otra manera accidental, sino seria y eficazmente.

El gobierno se ha dejado en la pasada semana envueltas en la inercia y la vergüenza producidas por interminable serie de motines la poca autoridad que le quedaba. La autoridad de mentir. Ya ni eso puede hacer. Ya no puede decir que aquí no pasa nada porque lo pasado no es más que un indicio de lo que hay en el fondo de esta sociedad desquiciada y de esta nación sin ventura.

Urge en bien de todo y de todos resolver la crisis, despidiendo un gobierno que por su incapacidad se ha manchado de sangre y ha dado ocasión para que se fijen sobre la pobre España las miradas de los pueblos extranjeros que, no satisfechos aún con los despojos de anteriores catástrofes, miran con codicia la Península.

Ese peligro, que indudablemente ha asomado la cabeza, ese peligro de que tantas veces hablamos, llamando la atención sobre lo que se escribe en importantes revistas extranjeras, es más que suficiente para que se procure con rapidez y eficacia poner al frente del Estado y de los destinos del país un gobierno serio.

A ese clamor de la opinión no se oponen otros obstáculos que las cábalas del Sr. Sagasta, cuyo único fin se reduce á permanecer en su puesto, desde el cual, como un genio maléfico, presencia la ruina de la patria, diciendo cuatro palabras sin sentido cada vez que habla en las Cortes. Se puede tener esto en cuenta? La opinión, después de lo que ha pasado, recibiría la noticia de la caída del Sr. Sagasta como un bálsamo apli-

cado á sus sangrientas heridas y la Nación como una esperanza de que al fin, tras cuatro años de desgobierno, se pensaba seriamente en los remedios, porque hasta aquí se ha clamaado en vano.

Opiniones sobre la huelga

EL ALCALDE DE BARCELONA

Le hallamos en su despacho de las Casas Consistoriales, ocupado en resolver el arduo problema del abastecimiento de artículos de primera necesidad, en cuyo asunto viene trabajando con asiduidad y con resultados dignos del mayor aplauso.

Dándonos una prueba más de su exquisita cortesía, contestó á las preguntas que le hicimos.

«Las causas que han producido el triste efecto de la huelga general—nos dijo—solamente las atribuyo al abandono, al rebajamiento moral, al embrutecimiento á que llegó Barcelona durante el tiempo del mando civil del último ex-gobernador de la provincia.

«En la memoria de todos está la disolvente campaña que en reuniones secretas y en mitines públicos realizaron, no los obreros de Barcelona, sino unos 200 desalmados, que son los causantes, los únicos responsables de la efusión de sangre que ha salpicado nuestra capital.

«Bien se ha visto á esos sujetos, en cuantas agresiones han realizado contra la fuerza pública, impulsar á inconscientes jóvenes para que atacaran á la Guardia civil y á las tropas, mientras ellos huían de las descargas de los mausers.

«Eso ocurrió ayer en Hostafrancs, donde fueron gravemente heridos dos muchachos de 16 años de edad cada uno, que con navajas casi más grandes que ellos mismos hicieron frente en primera línea á las tropas.

«Este es un asunto que debe estudiarse. La disminución de horas de trabajo no les resuelve nada. Los que la piden van de mala fe. Mejor sería señalarles una cantidad por hora de labor. También debe aumentárseles el jornal porque las necesidades aumentan á medida que avanza el tiempo.

Mucho les convendría la fundación de grandes cooperativas, y ya se con el fin de que el obrero pueda consumir los artículos de primera

huelguistas y patronos cuando la comisión municipal intervino en la cuestión.

«Claro es que el paro general ha traído incommensurables perjuicios.

Los negocios se han paralizado. Muchos contratos están suspendidos ó desechos. El pequeño comercio, el que vive de los jornales del obrero, se halla resentidísimo. Algunos vapores han tenido que retirarse del puerto, y esto puede producir gran daño, porque en otras partes se les recibirá muy bien, y malo es que les inspiren simpatía, mi entras nosotros no les inspiramos confianza ó seguridad.

«Dos importantes puertos italianos luchan por obtener la supremacía en el Mediterráneo y no hay que dudar de que algunes ayudas nuestra actual situación. Dígallo Marsella, que aún sufre los efectos de la huelga general que tuvo con notable provecho de Génova y de Barcelona.

«Algunos sujetos italianos hay en nuestra capital, venidos del mismo Génova. Son anarquistas y tal vez hallaron recursos para sus siniestros planes en alguna importante ciudad de la costa italiana.

«Pero, á pesar de todo esto, no debemos entregarnos á pesimismos que nos desalienten. Creo que esta huelga no durará ya mucho tiempo y que lograremos en breve plazo del establecimiento de la normalidad en los negocios y la reintegración de tantos perjuicios.

«Los más perjudicados son los mismos huelguistas que tan extrañados van con sueños imposibles.

«Antes el obrero barcelonés se procuraba ahorrar en previsión de malas circunstancias. Hoy parece que ha perdido toda noción de economía.

«Solo en una caja de préstamos y durante los tres primeros días del paro han hecho imposiciones por valor de 37.000 pesetas. Esto puede dar una idea aproximada de la situación de la clase obrera.

«Este es un asunto que debe estudiarse. La disminución de horas de trabajo no les resuelve nada. Los que la piden van de mala fe. Mejor sería señalarles una cantidad por hora de labor.

«También debe aumentárseles el jornal porque las necesidades aumentan á medida que avanza el tiempo.

Mucho les convendría la fundación de grandes cooperativas, y ya se con el fin de que el obrero pueda consumir los artículos de primera

necesidad al precio que los compran los comerciantes.

»Esas cooperativas intervenidas por patronos y obreros, serían una notable mejora económica.

»Las múltiples atenciones que me reclaman con imperiosa necesidad estos días no me dejan tiempo para pensar en nada que no sea de resolución inmediata.

Por eso no entro más en el fondo de la cuestión, bajo su aspecto social y económico.

»No hay que pensar en una grande y perfecta organización de los obreros para imponer el actual estado de cosas. Ya he dicho que sólo son unos 200 anarquistas los que han hecho el movimiento. Creo firmemente que éste ha resultado tan grande por casualidad.

»En lo que respecta á las ventajas que piensan obtener los obreros de la huelga general, están equivocados.

»No es útil medio de defensa para ellos la paralización completa, porque si todos los oficios huelgan, como se socorrerán unos a otros. Otra cosa son las huelgas parciales, de las que suelen salir algunas mejoras.

»Además, la huelga general es antisocialista, es anárquica, y sin organización, sin orden y sin Gobierno, a ninguna parte se va.

»Los obreros deberían comprenderlo así.»

A VUELTA PLUMA

Han concluido las huelgas y ha cesado del estado anárquico de la ciudad condal. Restablecida la normalidad, ha llegado el momento de elogiar el tacto y la sensatez del general Bargas, que ha conjurado el gravísimo conflicto, y estamos ya en el caso de exigir gravísimas responsabilidades a la que fué gobernador de aquella ciudad, Sr. Socías y a sus protectores, los Merino, Moret y demás prohombres del fusinismo.

El Gobierno de Sagasta ha caído ahogado por la sangre derramada en las calles de Barcelona. Esas es la opinión de todos.

Como esperábamos de la sensatez y cordura de nuestros obreros, Tortosa no ha respondido, ni poco ni mucho, á las excitaciones y al ejemplo que ofrecian otras poblaciones vecinas. Han concluido las huelgas, ha cesado el estado anómalo en que tantos días ha pasado la capital del Principado, y nuestros obreros no han dejado por un momento su labor.

Plácemes sinceros merece el obrero tortosino por su sensatez y laboriosidad, y nosotros nos complacemos en enviárselos desde nuestras columnas.

El domingo, para prevenir cualquier contingencia, el comandante militar Sr. Lachapelle paseó a caballo, acompañado del ayudante del Batallón Sr. Batet, por las calles de la población, disponiendo que se disolvieran los grupos de payeses que acostumbran á formarse en la plaza del Angel para contratar sus jornaleros para la próxima semana. Unos se sorprendieron porque, si saben lo

qué son huelgas, ni las comprenden, ni menos sabían que estuvieran en estado de guerra; otros, los más ilustrados, que también los hay en la clase, se decían:

— Nosotros creímos que el Bando solo se refería á los sediciosos!

Pero como nuestros payeses son gente tranquila, atenta solo á las labores del campo, á los cinco minutos habían olvidado lo del estado de guerra y seguían sus interrumpidas conferencias.

En previsión de que pudiese ayer ocurrir algo, en el tren de mediodía del domingo regresó una compañía de Luchana de Tarragona al mando del comandante Sr. Ródenas

Al salir de su domicilio el 19, en Barcelona, fué agredido por un obrero el sobrino del senador y fabricante D. Isidro Gassol.

El agredido recibió una herida en la cabeza.

El agresor parece que es un antiguo operario de la fábrica.

El tren de mercancías que sale de esta ciudad para Valencia con dos máquinas al launa y 16 de la tarde, al llegar al kilómetro 171 paró, para enganchar el wagon grúa número 26, separando para ello del convoy las dos máquinas; para volverse á unir el maquinista de la que formaba cabeza del tren solo el freno para la marcha lenta; pero al ver que la máquina no quería marchar, abrió el regulador sin poderlo cerrar a tiempo por la excesiva pendiente de la vía, y entonces dicha máquina á toda velocidad fué á chocar con la otra que estaba ya unida al tren.

Las dos máquinas se causaron desperfectos de consideración, resultando además cuatro wagones inutilizados y sin que afortunadamente ocurriera desgracias personales.

Esta fué la causa de que el tren expreso llegara á esta Estación con dos horas de retraso, tiempo que tuvo que detenerse en la estación de Ulldecona mientras se arreglaba la vía.

De esta estación salió una máquina para sustituir á las inutilizadas.

Dice un diario de Barcelona: «El nuevo Gobernador de esta provincia, Sr. Manzano, ha amortizado por inservible la plaza de interventor que en la sección especial de Higiene había creado su antecesor, dejando cesante á quien la desempeñaba.

Además, se nos ha asegurado que piensa el Sr. Manzano crear un hospital para las mujeres de vida avara y evitar de esa manera la gran miseria que reinaba en esta ciudad, por el abandono y la avaricia de algunos de sus gobernantes.»

Vamos al reverso de la medalla de Socias, que es sencillo viéndose en Ayer debía verse ante el Tribunal Contencioso Administrativo el interesante pleito que en los cinco años militares se denominó las dos cruces pensionadas.

El origen de dicho pleito se halla en una Real orden de Guerra, por la que se dispuso que ningún oficial podía percibir por la pensión de dos cruces del Mérito Militar mayor suma de lo que importe la de San Fer-

mando correspondiente al empleo en que son huelgas, ni las comprenden, ni menos sabían que estuvieran en estado de guerra; otros, los más ilustrados, que también los hay en la clase, se decían:

— Ha fallecido en esta ciudad el antiguo platero D. José Camó.

Enviamos á su familia la expresión de nuestro sincero pésame. — R. I. P.

«El Boletín Oficial» publica los anuncios dando de alta al ganado cabrio propiedad de Manuel Quero de Ulldecona, y participando hallarse contagiados los de lanar que

poseen Juan Lapiera y Ramón Agustí, vecinos de esta ciudad.

Han llegado a Barcelona, procedentes de Francia, otros dos coches de lujo y los furgones adquiridos por la Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, con destino á los expresos. Los furgones tienen un cómodo departamento para el conductor, otro espacioso para los equipajes, departamentos para correo y otros para los empleados de servicio. Los dos citados coches son iguales a los que llegaron de Port-Bou hace pocos días.

El presupuesto del ejercito inglés para el año que viene asigna créditos para el sostén de 420.000 hombres, de los cuales figuraran 40.000 en activo y 200.300 en la reserva.

La suma de los créditos de Guerra asciende á 69.310.000 libras esterlinas, lo que comparado con el ejercicio corriente, supone una disminución de 23 millones de libras, correspondiente á la rebaja que se hace de 30.000 hombres.

Lecturas que varios admiradores de Campoamor han celebrado y una velada en Návia, cuna de autor de las *Doloras*, que resultó digna del dorado vate. En ella tomaron parte varios poetas y escritores, leyéndose inspiradas poesías.

Ha fallecido en el poblado de Dénia, condado de Gloucester, a la edad de 107 años, la famosa Zingara Prudencia Smith, reina de las gitanas inglesas.

«Le Journal» anuncia un banquete de mil cubiertos, organizado para festejar la aproximación franco-italiana.

Se efectuará el acto en París el mes próximo.

Dentro de un breve plazo convocará el director de Agricultura á los presidentes de las Cámaras de Comercio, de los Círculos de la Unión Mercantil, é Industrial y de otras sociedades, á una reunión, con objeto de tratar de llevar á la práctica el proyecto de una Exposición de los medios de aplicación del alcohol como luz y como fuerza.

Según los datos adquiridos en Hacienda, resulta que lo recaudado durante el mes de Enero en toda España y por todos concejos, menos el de aduanas, acusa una bajada al 177,188 pesetas, comparada con la recaudación de igual mes del año anterior.

La recaudación por aduanas es menor también en 841.554 pesetas.

El ministro de Hacienda explica estas bajas en la siguiente forma:

Porque el Banco de España ingresó en Enero de 1901 el importe de su contribución que ascendía á 3 millones y medio de pesetas, y este año el citado ingreso no lo ha verificado hasta el actual mes de Febrero, y porque la importación está contenida en expectación de que los cambios bajen.

Un poeta «cursi» decile á una morena de ojos traidores y asesinas:

— Al azabache sus trenzas le robaron los reflejos, su poesía á la noche, su color á los vencejos....

— No está V. mal vejece... ! contestaba ella, mientras para sus adentros pensaba... . Poco presume este barbiano que este azabache, esta poesía y este color los debo al Agua de Monserrat, que se vende en la Farmacia de Monner, á dos pesetas la botella!

Jardineros hay que «fabrican» nuevas especies de flores, hacen brotar rosas verdes, tulipas azules y orquídeas del color de la llama.

Un profesor suizo sale ahora creando nuevas especies de mariposas. Por medio de combinaciones especiales, poniendo los capullos á la acción de temperaturas varias, monsieur Stanfus obtiene mariposas de mayor ó menor tamaño ó pintadas más ó menos abigarradamente.

Pretende M. Stanfus que sus experimentos pueden hacerse extensivos á todos los seres vivientes. ¿Alguien concibe que M. Stanfus pueda hacer que nazcan blancos, negros ó amarillos á voluntad? Ello sería la fusión de las razas, como no sea una andaluza... suiza.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de Dr. Enrique Nomen, de Tortosa, quién puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza, que es además el establecimiento de Amoníacos y nitratos para la primavera.

OVI — **LECITINA** — **GIOU** —

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la Dentícinha Cliperes, pues haciendo uso de las mismas ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 24 de Febrero de 1902 — **Barómetro** — **Máxima 756 Minima 751 Oscilación 5**

Termómetro — **Máxima 26 Minima 5 Media 12 Evaporímetro** — **Maxima 26 Minima 5 Media 12**

AGUA DE MONSERRAT. PARA TEÑIR EL CABELLO

Farmacia
de Monner

Pluviómetro, 6
Estado del cielo, Nublado.
Dirección del viento N. O.
Termómetro seco 15.
Id. húmedo 13

El Alumno

Joaquín Fabra
El Alumno,
Juan José Nunell

Tuvo el Sarampión, perdió el apetito

y contrajo la anemia

Hemos recibido una carta muy interesante concerniente á un niño que tuvo un ataque de sarampión del que recuperó imperfectamente, cayendo luego en un estado de anemia muy alarmante; los padres escriben lo siguiente:

«Madrid 1.º Febrero 1901.

Muy Sres. míos: Mi hijo Fernando tuvo un ataque de sarampión, y á consecuencia de esta enfermedad quedó inapetente hasta el extremo de no ser posible hacerle tomar nada más que líquidos, dando esto lugar á que adquiriese una anemia tan profunda,



Fernando Carrasco

que los médicos desesperaban de salvarle. En este estado, empezo á tomar la Emulsión Scott, y fué tan bueno el efecto que le produjo que según la tomaba, se notaba en el niño más apetito y mejor color, y aumento de carnes, al punto que hoy se encuentra completamente restablecido y en un estado muy satisfactorio de salud.

Muy agradecido se repite de Vdes., atento y S. S. q. s. m. b.

VICENTE CARRASCO.

Calle del Amparo, 98, 3.º, interior.»

El remedio salvador que ha producido este benéfico resultado es la Emulsión Scott, la fórmula de aceite de hígado de bacalao con hipofosfatos de cal y de soda universalmente empleada por la profesión médica, y reconocida en todo el mundo científico como el mejor remedio para muchas dolencias humanas hasta hoy ofrecido al público.

La Emulsión Scott no tiene nada de común con esas imitaciones baratas ó tituladas Emulsiones, con que persistentemente se la quiere substituir.

La Emulsión Scott es un compuesto de ingredientes puros y elaborados por un proceder único y original. Para obtener los beneficios resultados de este remedio, es indispensable asegurarse que se comprá la legítima, la que se conoce por la etiqueta que lleva en el envoltorio cada frasco, representando un hombre cargando á cuestas un gran bacalao. Sin esta marca ninguna es legítima, y merece la pena de asegurarse de ello antes de comprar.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, fósforo de nuestros frascos, se enviará gratis a quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 27, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Correos Madrid.

23 de Febrero de 1902.

CRISIS

El Ministro de la Gobernación, señor González, insiste en que le sea admitida la dimisión de su cargo que tiene presentada; pero, deferente á los

ruegos del presidente del Consejo, ha consentido en aplazar sus deseos, siendo probable que la crisis no se plantee hasta después de cerradas las Cortes.

Conferencias

Se ha comentado una importante conferencia celebrada por los señores Weyler y duque de Tetuán.

También han conferenciado los señores Weyler y Romero Robledo.

Relacionanese estas conferencias con la probable formación de un ministerio presidido por el general Weyler.

La huelga en Madrid

Abrigase la inúma convicción de que la huelga de esta capital carecerá de importancia.

Los canteros se han reunido esta mañana, abundando entre ellos las opiniones contrarias á la huelga.

Respecto de la zozobra por el alcance que pueda tener la huelga, se insiste en que no tiene razón de ser.

Hoy ha sido detenido y conducido al Gobierno civil un joven que reparaba la proclama que hemos transmitido antes.

El alcalde de Madrid ha tomado precauciones para que no falten las subsistencias.

No es exacto que la carne escasee, pues aunque sólo ha matado la Compañía de tabajeros, ésta ha sacrificado buen número de cabezas.

Se declararán en huelga los albañiles, zapateros, alpargateros y curtidores.

Entre los albañiles hay profundas disidencias.

Se calculaba esta tarde que si toma cuerpo el indicado pensamiento, no pasarán de 2.000 los huelguistas.

Los guardias de orden público han recibido orden de prestar mañana servicio activo, habiéndose señalado los sitios donde se destacarán rehenes.

Únicamente hay dos grupos partidarios de la huelga: «El Porvenir del Trabajo» y los libertarios.

La policía ha trabajado mucho para enterarse de la verdad de lo que haya.

A pesar de lo que se ha dicho hoy, las tropas que guarnecen á Madrid no están acuarteladas, pues como dominio han estado de paseo los soldados.

Proyecto de ley municipal

Mañana se leerá en el Senado el dictámen relativo al proyecto de ley municipal.

Los puntos más esenciales del proyecto son los siguientes:

1.º Se borra la actual distinción de elegibles y no elegibles, dando capacidad á todos los ciudadanos mayores de edad, sin más condición que la de saber leer y escribir, reconociéndola también á los que, sin saber estas cosas, paguen alguna contribución directa.

2.º Se propone la asociación de los

Ayuntamientos pequeños para determinados servicios, especialmente los de salubridad, abastecimiento de aguas, inspecciones sanitarias, demografía, higiene, etc.

3.º Se da capacidad á los Ayuntamientos para adquirir bienes con arreglo á la ley.

4.º Respecto á la hacienda municipal, se determina una organización metódica, exigiendo la formación de inventario á todos los Municipios, hasta los más pequeños. Se exige contador á los Ayuntamientos que, por razón de población, puedan y deban tenerlo. En los pequeños, desempeñarán esa función los secretarios, con igual responsabilidad.

5.º Los nombramientos de alcalde, excepción hecha en poblaciones de más de 150,000 almas, se harán por los Ayuntamientos, y en las que tengan más de 20,000 almas y capitales de provincia, el Ayuntamiento propondrá una terna, para que el Gobierno, dentro de ella, nombre el alcalde.

6.º Respecto á recursos, se restringe en el dictámen las facultades que hoy tienen las diputaciones y Comisiones provinciales, llevando la resolución en los de cierta importancia á los Tribunales Contenciosos provinciales.

7.º Se sostiene en el dictámen la organización que el proyecto establece para las Juntas municipales.

8.º En cuanto á responsabilidades por la infracción de la ley, se establecen modificaciones en el dictámen con relación á la ley vigente y proyecto del ministro.

9.º Respecto á procedimientos y atribuciones, inspirase el dictámen en un sentido descentralizador.

Del Transval

De Pretoria comunican la muerte del coronel Ewan y de su comandante, ocurrida en Preiteit.

El coronel Ewan, al frente de cien hombres, se dirigió á una granja donde se habían atrincherado cuatro boers.

Adelantóse, intimándoles la rendición; pero un disparo que salió de la granja le dejó instantáneamente muerto.

Un comandante fué igualmente muerto, y por último quedó herido un sargento.

De los cuatro boers cayeron prisioneros tres, logrando escapar el cuarto.

Dicen de Bruselas que la Liga de los Derechos del Hombre, de Bélgica, ha enviado un mensaje al presidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt, para suplicarle que intervenga en favor de los jefes boers que van á ser ejecutados.

Un telegrama de Pretoria anuncia que el general Dewet ha conseguido pasar la línea de blockhaus y ha vuelto á posesionarse de su antiguo campamento de Reitz.

E.º Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA

TRASLADO

La Relojería de D. Manuel Clement, que por tantos años ha estado instalada en la calle del Angel, se ha trasladado á la de la Rosa, núm. 3, en donde se continuará sirviendo á su numerosa clientela con la puntualidad que tiene acostumbrada; encontrándose un gran surtido de relojes y cadenas de todos los precios.

Importante

PARA LAS PERSONAS SORDAS

Los Tympanos artificiales en ore, del Instituto Hollebeke, son reconocidos los únicos eficaces contra la sordera, ruidos en la cabeza y las orejas. Un fondo permanente, sostenido por donaciones de pacientes, agraciados, autoriza dicho Instituto á mandarlos gratuitamente á las personas que no pueden procurárselos. Dirigirse al Hollebeke's Institute Kenway-House, Earl's Court Londres W. Inglaterra.

Traslado

El médico D. Enrique Homedes, que tenía establecido su consultorio en la calle de la Ciudad, n.º 3, 1.º, se ha trasladado á la Baranda del Ebro, n.º 3, entresuelo.

A LOS COMERCIANTES DE ACEITE

Hay en Vinebre, pueblo situado á un kilómetro de la estación del ferrocarril de Ascó, un gran edificio con prensa de viga en muy buen estado, pozo, lagares y local espacioso para poder instalar mas prensas, el cual se cederá en buenas condiciones.

Para más informes dirigirse á don Francisco Biarnés, administrador de este periódico.

TRASLADO

La profesora de piano D. Magdalena Gotós, ha trasladado su domicilio á la Plaza de la Constitución, principal, entrada por la Travesía del Angel, núm. 3.

Imp. Biarnés, á c. de Algúeró, Cambres, 3.

Guano LOS LEONES

Análisis garantizado

acreditada marca

FABRICADA POR

Manuel Noguera Plá

Pascual y Genís, 24 — VALENCIA

Primeras materias para abonos

Todos los artículos que expende esta casa, son garantizados.

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACENES: VALENCIA: Camino del Grao, F. M.
SUECA: Calle de San Francisco, 39 — CULLERA: Calle Alameda, frente al Arco Túcar

UGAICART

DESEÑO ESPAÑOL

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE



Rachita la Baba a los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los embuchos, las convulsiones, las indigestiones y les cura, fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La Denticina Oliveres, usando los niños en su estado de saña, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tanto tiempo, ésta la supresión o desaparición de la Baba.

Venia al por mayor: ENRIQUE CARPA y Vda. de FRANCISCO CANIVELL, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE: 2 PESETAS

PEQUEÑA: 1 PESETA

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida
y de Rentas Vitalicias

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Polizas indisputables — Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 19, BARCELONA
Banqueros: El Banco de Tortosa
Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

DE AOVEITE

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 6, pral.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como: escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia, fluxión de las encías, fétidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Gaucho, y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Peñtre compuesta por A. Meifren para la conservación de la boca.

FRANCISCO JUSTO Y VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

Farmacia de Monner

SECCIÓN DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS

(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios. — Fajas umbilicales y ventrales. — Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación, elegancia y limpieza. — Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas. — Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.

— Lanza polvos de goma y caucho. — Biberones de varias clases. —

— Guarda leches de cristal, goma y caucho. — Tiraleches de goma, cristal y ibo. — Ventosas de cristal y goma. — Pezarios de goma y caucho. — Suspensarios de goma, seda y algodón. — Especúlums de Ferguson y porcelana. — Sondas uretrales, vaginaltes y esofágicas.

Duchas nasales. — Duchas de Esmarch. — Vigigas para aplicaciones de hielo. — Cigarros de brea. — Trompeñas acústicas para los sordos. — Geringuillas Pravaz. — Pulverizadoras con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases. — Tubos de drenaje. — Porta cáticos. — Termómetros clínicos con corrección autorizada. — Cura completa de Lister. — Reflector Nithack para el examen de la boca y faringe de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15

PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sandalio Piza

MIL PESETAS

obtenidos en la farmacia de la doctora Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suecia de 1896. Diez años de éxito creciente. Únicas aplicadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos durante las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. — Frasco, 14 reales.

Posada de España

D. Ignacio García

Rambla de San Carlos

Tarragona

CADINELLE OFTÁLMOLOGICO

DON JUAN MIRÓ

Oculista del Hospital

de San Pablo y Santa Tecla

Antiguo ayudante de clínica

del Dr. Barraquer

CONSULTA:

de 10 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde

Calle de la Unión, n.º 7, pral.

Tarragona

En Reus, los lunes y viernes, de 2 a

5 de la tarde, arrabal de Santa Ana,

núm. 1, 1º, 2º y 3º pisos.

y en el centro de la ciudad, en la calle

de la Constitución, 1º y 2º pisos.

y en el centro de la ciudad, en la calle

de la Constitución, 1º y 2º pisos.

y en el centro de la ciudad, en la calle

de la Constitución, 1º y 2º pisos.

y en el centro de la ciudad, en la calle

de la Constitución, 1º y 2º pisos.

y en el centro de la ciudad, en la calle

de la Constitución, 1º y 2º pisos.

y en el centro de la ciudad, en la calle

de la Constitución, 1º y 2º pisos.

y en el centro de la ciudad, en la calle

de la Constitución, 1º y 2º pisos.

y en el centro de la ciudad, en la calle

de la Constitución, 1º y 2º pisos.

y en el centro de la ciudad, en la calle

de la Constitución, 1º y 2º pisos.

¡De interés general!

AGUA abundante y potable

en el sitio que se deseé

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos, interesante a los pueblos que carecen de ella. Dirigirse a los

Sres. Barberá y C. a

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

El Ministerio de Hacienda ha establecido una comisión para la ejecución de la legislación en materia de impuestos.

La comisión ha establecido una comisión para la ejecución de la legislación en materia de impuestos.

La comisión ha establecido una comisión para la ejecución de la legislación en materia de impuestos.

La comisión ha establecido una comisión para la ejecución de la legislación en materia de impuestos.